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7 ноября директор МП «ТТУ» Александр 
Горшков выступил в эфире радио «КП-Сама-
ра 98.2 FM». Он рассказал о планах по повы-
шению платы за проезд в городском назем-
ном общественном электротранспорте. «Уже 
1 января 2025 года мы планируем увеличить 

стоимость проезда, пока конкретную сум-
му назвать не можем», – сказал Александр 
Горшков. Директор МП «ТТУ» связал запла-
нированное повышение цен на проезд с уве-
личением расходов предприятия.
Александр Горшков поведал о большом из-

носе транспортной инфраструктуры. «Если 
говорить в цифрах, то на сегодня износ трам-
вайных путей составляет порядка 70%, а из-
нос контактной сети 45%. Что касается по-
движного состава, здесь износ по трамваям 
– 60%, троллейбусам – порядка 40%. Увы, по 
этой причине нам приходится сталкиваться с 
дорожными происшествиями», – отметил ди-
ректор предприятия. По его словам, скорость 
движения общественного транспорта низкая. 
«Хвалиться нам здесь нечем. Сегодня усред-
ненная скорость движения трамвая в Самаре 
составляет 12 километров в час. Если срав-
нивать, то в Петербурге или Нижнем Новго-
роде – 35–40 километров в час», – рассказал 
Александр Горшков. Директор также пожало-
вался на кадровую проблему, отметив, что не-
хватка кондукторов составляет 45%, водите-
лей – 38%, и такой некомплект работников не 
может не влиять на графики движения.
По всей видимости, Александр Горшков в 

своем интервью был слишком откровенен. 
В региональной прессе тут же появились по-
яснения от лица пресс-службы городской ад-
министрации. Самарские власти поспешили 

Из всех участников парада только 
комсомольцы сделали акцент на пер-
вопричине даты Парада в 1941 году 
– годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции. Ком-

мунисты и комсомольцы уверенно за-
являют, что важность Октябрьской ре-
волюции не может быть недооценена, 
так как именно она послужила осно-
вой для ликвидации тотальной негра-

мотности, воспитания человека в духе 
советского патриотизма, индустриали-
зации, создания мощного военно-про-
мышленного комплекса, позволивших 
противостоять фашизму и всей ми-
ровой агрессии во времена Великой
Отечественной войны.
Сегодня мы не можем обойти внима-

нием события 7 ноября 1941 года. В то 
сложное время, когда немецкие вой-
ска были на подступах к Москве, было 
принято решение Верховным Главно-
командующим И. В. Сталиным о про-
ведении военных парадов в Москве, 
Куйбышеве и Воронеже. В Куйбыше-

ве парад был самым масштабным по 
числу участвовавших войск: свыше 
22 тысяч бойцов прошагали по самой 
большой площади Европы. Данное во-
енно-политическое событие показа-
ло всему миру силу, мощь и решитель-
ность Красной Армии.
В завершение шествия красная ко-

лонна проследовала в центр города, 
где совместно с представителями ле-
вопатриотических сил коммунисты и 
комсомольцы возложили цветы к па-
мятнику вождя Великой Октябрьской 
социалистической революции, основа-
теля первого в мире социалистическо-
го государства В. И. Ленина.
Первый секретарь Самарского ОК 

КПРФ, руководитель фракции КПРФ 
в региональном парламенте Алексей
Лескин подчеркнул:

«Великий Октябрь – главное собы-
тие ХХ века! Он существенно повли-
ял на дальнейшее развитие всего че-
ловечества! Революция подарила нам 
те блага, которые сегодня восприни-
маем как данность: оплачиваемый от-
пуск, декрет, 8-часовой рабочий день, 
бесплатные медицина и образование. 
В СССР был самый низкий в мире пен-
сионный возраст: 60 лет для мужчин и 
55 лет для женщин. КПРФ сделает все, 
чтобы мы снова жили в государстве, 
где руководит народ, где учитывают-
ся интересы всех слоев общества и со-
блюдаются права каждого человека. Да 
здравствует Великий Октябрь! Соли-
дарности, сплочения, оптимизма и бу-
дущих побед, дорогие товарищи!»

Выходит с 1993 года
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В этот день самарские коммунисты и комсомоль-
цы приняли участие в Параде Памяти, который был
проведен на площади Куйбышева в Самаре в честь
83-й годовщины военного парада, прошедшего
здесь 7ɸноября 1941ɸгода.

7 ноября директор МП
г. о. Самара «Трамвайно-
троллейбусное управление»
(ТТУ) Александр Горшков 
в интервью радио «КП-Са-
мара» рассказал о пред-
стоящих планах по увели-
чению стоимости проезда 
в самарском городском на-
земном электротранс-
порте. Однако городские 
власти тут же поспеши-
ли успокоить обществен-
ность словами о том, что 
окончательное решение 
якобы еще не принято. По-
хоже, директор предприя-
тия проговорился раньше 
времени. 

(Продолжение на cтр. 3)

(Продолжение на cтр. 4, 5)

Руководитель МП «ТТУ» проговорился о планах по 
повышению цен на проезд с нового года
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На общем торжественном собрании он 
начал выступление со слов:

– Мы собираемся сегодня на десятки и 
сотни митингов, чтобы праздновать го-
довщину Октябрьского переворота. Для 
тех, кто давно участвовал в ра-
бочем движении, кто раньше 
был связан с рабочими низа-
ми, кто близко соприкасался с 
фабрикой и заводом, – для тех 
ясно, что истекший год был го-
дом подлинной пролетарской 
диктатуры. Это понятие со-
ставляло раньше неведомую 
книжную латынь, какое-то со-
четание трудно понятных слов. Интелли-
генты искали объяснения этому понятию 
в ученых книжках, которые, однако, да-
вали им весьма туманное представление 
о том, что же такое пролетарская дикта-
тура. И наша главная заслуга за истек-
ший год заключается в том, что мы пере-
вели эти слова с непонятной латыни на 
понятный русский язык. Рабочий класс за 
истекший год занимался не умствования-
ми, а на деле творил пролетарскую дик-
татуру и осуществлял ее, вопреки взбу-
дораженным умам интеллигентов.
Пролетариев он воодушевлял:
– Рабочий класс показал, что он уме-

ет без интеллигенции и без капиталистов 
организовать промышленность. Мно-
го сделано, но много еще осталось сде-
лать впереди. Идите смелей, товарищи, 
вперед по тому пути, по которому вы шли 
до сих пор, привлекайте к работе все но-
вые и новые массы! Дайте возможность 
всем тем, пусть неграмотным, неопыт-

ным, незнающим рабочим, но связанным 
с массой, искренне желающим, чтобы 
укрепился новый строй, дайте им всем, 
и партийным и непартийным, возмож-
ность работать и учиться в новом проле-
тарском государстве, управлять и созда-
вать богатства.

С представителями советской власти, 
собравшимися на чрезвычайный съезд, 
разговор был обстоятельный и суммиру-
ющий:

– Мы всегда отдавали себе отчет в том, 
что если нам пришлось начать револю-
цию, нарастающую из всемирной борь-
бы, то вовсе не в силу каких-либо заслуг 
русского пролетариата, или в силу того, 
что он был впереди других, напротив, 
только особенная слабость, отсталость 
капитализма и особенно стеснительные 
военно-стратегические обстоятельства 
создали то, что нам пришлось ходом со-
бытий занять место впереди других от-
рядов, не дожидаясь, пока эти отряды 
подойдут, поднимутся. Мы теперь даем 
себе отчет, чтобы узнать, насколько мы 
подготовились, чтобы подойти к тем бит-
вам, которые теперь предстоят в нашей 
грядущей революции.
И вот, товарищи, задавая себе вопрос, 

что мы сделали в крупном масштабе за 
этот год, мы должны сказать, что сделано 
следующее: от рабочего контроля, этих 
начальных шагов рабочего класса, от хо-
зяйничанья всеми средствами страны 
мы подошли вплотную к созда-
нию рабочего управления про-
мышленностью; от общекре-
стьянской борьбы за землю, 
от борьбы крестьян с поме-
щиками, от борьбы, которая 
носила общенациональ-
ный, буржуазно-демократи-
ческий характер, мы пришли к тому, что в 
деревне выделились пролетарские и по-
лупролетарские элементы, выделились 
те, которые особенно трудятся, те, кото-
рых эксплуатируют, поднялись на строи-
тельство новой жизни; наиболее угнетен-
ная часть деревни вступила в борьбу до 
конца с буржуазией, в том числе со своей 
деревенской кулацкой буржуазией.

Дальше, от первых шагов советской ор-
ганизации мы пришли к тому, как спра-
ведливо заметил открывавший съезд то-
варищ Свердлов, что нет в России такого 
захолустья, где бы советская организа-
ция не упрочилась, не составляла бы 
цельной части Советской конституции, 
выработанной на основе долгого опыта 
борьбы всех трудящихся и угнетенных.

…Мы знаем, что в стране, наиболее 
отсталой и разоренной, где рабочему 
классу ставили столько препон и рога-
ток, чтобы научиться управлять промыш-
ленностью, – ему нужен долгий срок. Мы 
считаем самым важным и ценным то, что 
за это управление взялись сами рабочие, 
что от рабочего контроля, который дол-
жен был оставаться хаотическим, раз-
дробленным, кустарным, неполным во 
всех главнейших отраслях промышлен-
ности, мы подошли к рабочему управ-
лению промышленностью в общенацио-
нальном масштабе.

Большевистскую тактику в «социализа-
ции» деревни Владимир Ильич акценти-
ровал особо:

– …Тот, кто наблюдал деревенскую 
жизнь, кто соприкоснулся с крестьянски-
ми массами в деревне, говорит: Октябрь-
ская революция городов для деревни 
стала настоящей Октябрьской револю-
цией только летом и осенью 1918 г. И 
здесь, товарищи, когда петроградский 
пролетариат и солдаты петроградско-
го гарнизона брали власть, они прекрас-
но знали, что для строительства в де-
ревне встретятся большие затруднения, 
что здесь надо идти более постепенно, 
что здесь пытаться вводить декретами, 
узаконениями общественную обработку 
земли было бы величайшей нелепостью, 
что на это могло пойти ничтожное чис-
ло сознательных, а громадное большин-
ство крестьян этой задачи не ставило. И 
поэтому мы ограничивались тем, что аб-
солютно необходимо в интересах разви-
тия революции: ни в коем случае не обго-
нять развития масс, а дожидаться, пока 
из собственного опыта этих масс, из их 
собственной борьбы вырастет движение 
вперед…

Утром 7 ноября Ленин и Свердлов 
встретились с депутатами у колонн Боль-
шого театра, чтобы возглавить шествие. 
Но прежде предстояло открытие времен-
ного памятника К. Марксу и Ф. Энгельсу. 
На площади, выступая у подножия па-
мятника, Ленин произносит слова, став-
шие классической оценкой:

– Великая всемирно-историческая за-
слуга Маркса и Энгельса состоит в том, 
что они научным анализом доказали не-
избежность краха капитализма и перехо-
да его к коммунизму, в котором не будет 
больше эксплуатации человека челове-
ком.
Великая всемирно-историческая заслу-

га Маркса и Энгельса состоит в том, что 
они указали пролетариям всех стран их 

роль, их задачу, их призвание: 
подняться первыми на ре-
волюционную борьбу против 
капитала, объединить вокруг 
себя в этой борьбе всех трудя-
щихся и эксплуатируемых.
Мы переживаем счастливое 

время, когда это предвидение 
великих социалистов стало сбы-
ваться…

Был еще один важный акт – открытие 
мемориальной доски борцам Октябрь-
ской революции. И там произнесено вол-
нующее ленинское слово:

– Товарищи, почтим же память ок-
тябрьских борцов тем, что перед их па-
мятником дадим себе клятву идти по их 
следам, подражать их бесстрашию, их 
героизму. Пусть их лозунг станет лозун-
гом нашим, лозунгом восставших рабо-
чих всех стран. Этот лозунг – «победа 
или смерть».
И с этим лозунгом борцы международ-

ной социалистической революции проле-
тариата будут непобедимы.

Невозможно тут перечислить другие 
акты и несчетные встречи Ильича в дни 
славной первой годовщины Октября. Но 
об одной встрече нельзя не сказать. О 
ней в новогодье, через несколько недель, 
рассказал сам Владимир Ильич, написав 
развернутую статью:

«Товарищ Сосновский, редактор «Бед-
ноты», принес мне замечательную книгу. 
С ней надо познакомить как можно боль-
шее число рабочих и крестьян. Из нее 
надо извлечь серьезнейшие уроки по са-

мым важным вопросам социали-
стического строительства, пре-
восходно поясненные живыми 
примерами. Это – книга това-
рища Александра Тодорского: 
«Год – с винтовкой и плугом», из-
данная в городке Весьегонске та-
мошним уездным исполкомом по 

поводу годовщины Октябрьской ре-
волюции.
Автор описывает годовой опыт деятель-

ности руководителей работы по строи-
тельству Советской власти в Весье-
гонском уезде, – сначала гражданскую 
войну, восстание местных кулаков и его 
подавление, затем «мирное строитель-
ство жизни». Описание хода революции 
в захолустном уезде вышло у автора та-
кое простое и вместе с тем такое живое, 
что пересказывать его значило бы толь-
ко ослаблять впечатление. Надо пошире 
распространить эту книгу и выразить по-
желание, чтобы как можно большее чис-
ло работников, действовавших в массе и 
с массой, в настоящей гуще живой жиз-
ни, занялись описанием своего опыта…»
Безусловно, прав поэт, отметивший: 

«Первейшее в Ленине – дело!» Даже 
праздничный подарок он обратил в го-
сударственное поручение. К сожалению, 
чиновные говоруны не расположены к 
исполнительности. Статья В. И. Лени-
на «Маленькая картинка для выяснения 
больших вопросов» увидела свет только 
семь лет спустя.
Праздничное настроение Владимира 

Ильича продлило известие, полученное 
им через три дня. Телеграммой он сооб-
щил на всю страну:

«Всем совдепам, всем, всем. Сегодня 
ночью получено известие из Германии о 
победе революции в Германии…»

Из выступлений
В. И. ЛЕНИНА, ПСС, т. 37

sovross.ru
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ОФИЦИАЛЬНО

Ноябрь 1918. Более чем веко-
вая дата. Но хочется загля-
нуть, увидеть и услышать 
первые шаги народной вла-
сти. Неостывающее дыха-
ние войны с бедами и раз-
рухой, угрозой голода и 
интервенции… Но в Кремле 
Ленин! Деятельный и побед-
ный. Празднично возбужден-
ный и твердо уверенный. 
Непрерывные рукопожатия, 
поздравляет с праздником 
и принимает поздравления. 
Ему, главному на этих рево-
люционных именинах с го-
довалым Октябрем, многое 
сегодня хочется сказать 
людям. Кому? Что именно 
сказать? (Это и нам очень 
интересно…) У Ильича це-
лая программа всегда в голо-
ве. Уже состоялась встреча 
с рабочими на профсоюзном 
съезде, есть возможность 
поговорить о крестьянских 
делах на совещании пред-
ставителей комбедов, не-
пременное выступление пе-
ред депутатами на шестом 
съезде, общение с красноар-
мейцами, чекистами, со мно-
гими, кто встретится в ко-
лонне, марширующей через 
Красную площадь.

На фото: Москва, 7 ноября 1918 г.
В. И. Ленин произносит речь
на открытии памятника К. Марксу
и Ф. Энгельсу на площади Революции.

Фото из открытых источников. 
Впервые опубликовано в журнале 
«Красная звезда». 1918. № 3

Великая всемирно-историческая за-
слуга Маркса и Энгельса состоит в 
том, что они научным анализом дока-
зали неизбежность краха капитализма 
и перехода его к коммунизму.

Мы переживаем счастливое время, 
когда это предвидение великих социа-
листов стало сбываться…
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КОММЕНТАРИЙ

Депутат Государственной Думы РФ
Леонид Калашников:

– Атаки на меня идут постоянно. В про-
шлый раз в Интернете разместили мерз-
кие гадости обо мне и моих детях, в этот 
раз вот пишут какую-то чушь про покупку 
недвижимости для мигрантов. Фантазиру-
ют обо мне много, буйно, но всё равно то-
порно. Причем обратите внимание на два 
момента. Первый. Стоило мне проделать 
беспрецедентную работу в части усовер-
шенствования миграционного законода-
тельства – тут же написали про то, что я 
там каким-то мигрантам купил то ли дом, 
то ли квартиру. Понимаете, да? Действие 
родило противодействие. Я уверен, что 
эту чернуху заказали как раз те политики, 
которые палец о палец не ударили, чтобы 
решить миграционный вопрос.
Второй момент. Для заброса чернухи обо 

мне используют исключительно Интернет. 
Потому что так установить авторов всей 
этой лжи значительно труднее. Использу-
ются одноразовые сим-карты, фейковые 
аккаунты. И заметьте: не пишут, например, 
что я людей в подвалах ем. Нет. Пишут та-
кие вот якобы «положительные» новости, 
понимая, чем и почему народ недоволен. 
Вот и стараются меня на это недовольство 
толкнуть, хотя именно те, кто меня «зака-
зал», и виновны в том, что народу с каж-
дым днем живется все сложнее, тяжелее.

vk.com/club223901042

Созданные пока еще не установленны-
ми лицами фейковые каналы распростра-
няют недостоверную и клеветническую 
информацию, цель которой – дискредити-
ровать Леонида Калашникова и его дея-
тельность на благо тольяттинцев. Причи-
ной этому стала работа Калашникова над 
несколькими законопроектами, направ-
ленными на регулирование и ужесточение 
миграционной политики в нашей стране. 
Об этих законах мы писали в прошлых но-
мерах «Правды Тольятти».
Леонид Иванович возглавляет комитет 

Государственной Думы по делам СНГ и хо-
рошо разбирается в миграционной теме 
– в том, как миграция влияет на экономи-
ческие, политические и другие аспекты 
жизни Самарского региона и страны в це-
лом. Без четкой и прозрачной миграцион-

ной политики невозможны развитие полно-
ценного гражданского общества и защита 
граждан России от иностранцев, приезжа-
ющих в нашу страну не только на заработ-
ки, но и с другими, не совсем благовидны-
ми целями.
В фейковых публикациях утверждается, 

что Калашников якобы содействовал пре-
доставлению жилой площади многодет-
ной семье из Таджикистана, что является 
ложью.
В ответ на эти нападки Леонид Иванович 

обратился в правоохранительные органы, 
Роскомнадзор и другие профильные ве-
домства с просьбой пресечь распростра-
нение о нем ложных сведений и заблоки-
ровать незаконные аккаунты.
Роскомнадзор уже принял решение в 

отношении одного из телеграм-каналов. 
В рамках этого решения пользователей 
t.me проинформировали о том, что вла-
делец информационного ресурса явля-
ется иностранным лицом и нарушает за-
конодательство Российской Федерации. 
Основанием для такого решения стал Фе-
деральный закон от 1 июля 2021 года
№ 236-ФЗ «О деятельности иностранных лиц
в информационно-телекоммуникационной
сети «Интернет» на территории Россий-
ской Федерации», а именно часть 1 статьи 
11. Также принимаются меры по установ-
лению личностей, занимающихся клевет-
нической деятельностью в отношении де-
путата-коммуниста.
Единственным представительством Лео-

нида Ивановича в социальных сетях явля-
ется его персональная страница во «ВКон-
такте»: vk.com/leonid_kalashnikov.

29 октября кандидат от партии 
КПРФ Алексей Краснов подал доку-
менты на конкурс на должность гла-
вы Автограда. Алексей Краснов хо-
рошо известен в городе. С 2013 по 
2016 год он был депутатом городской 
думы, затем пять лет работал в об-
ластном парламенте. За время рабо-
ты депутатом он разработал и внес в 
губернскую думу 48 законопроектов, 
нацеленных на защиту прав граж-
дан и улучшение их жизни. Также 
кандидат от КПРФ активно занима-
ется правозащитной деятельностью. 
В частности, Краснов – единствен-
ный из городских депутатов, кто всту-
пился за незаконно сокращенных со-
трудников «АвтоВАЗагрегата». Также 
он помогал работникам «АвтоВА-
За» в период их сокращений в 2017–

2019 годах. Краснов судился с регио-
нальным мусорным оператором из-за 
незаконного тарифа и принципов на-
числения платы. Кроме того, он вы-
ступал против оптимизации образо-
вания и закрытия детских библиотек. 
Алексей Краснов обладает необходи-
мыми знаниями и опытом, чтобы сде-
лать наш город процветающим и при-
влекательным для людей.
Примечательно, что подача доку-

ментов на должность главы Тольятти 
совпала с днем празднования комсо-
мола. Ведь когда-то Тольятти назы-
вали одной из всероссийских комсо-
мольских строек. Мы убеждены, что 
нашему городу нужен именно такой 
энергичный, честный и порядочный 
человек.

vk.com/navigator_tlt

В ходе мероприятия эксперты обсудили со-
временные подходы к образованию и воспи-
танию детей. Они отметили проблемы низкой 
информированности и эрудированности моло-
дежи, а также нежелание читать и изучать но-
вое. Хотя и есть исключения, но их не так много.
Организаторы пригласили специалистов из 

различных областей для всестороннего ана-
лиза системы воспитания современной моло-
дежи. Среди выступавших был Евгений Янду-
ков, представитель Молодежного парламента 
при Самарской Губернской Думе и секретарь по 
работе с молодежью областного комитета, кото-
рый рассказал о законодательных инициативах, 
предложенных левыми членами этого совеща-
тельного органа.
Также выступили депутат Самарской Гу-

бернской Думы от Тольятти и председатель ко-
митета по местному самоуправлению Геннадий 
Александрович Говорков, детский нейропси-
холог и руководитель Тольяттинской студии 
творческого чтения Валентина Николаевна Та-
расенко, заслуженный учитель Российской Фе-
дерации, создатель и руководитель музея «Куй-
бышевгидростроя» Тамара Петровна Теняева, 
кандидат на пост главы Тольятти Алексей Ген-
надьевич Краснов и Степан Николаевич Фи-

латов, руководитель Тольяттинского городско-
го отделения Всероссийского Созидательного 
Движения «Русский Лад».
Открыла и вела мероприятие секретарь по 

идеологической работе горкома КПРФ Ольга 
Сотникова. Она напомнила присутствовавшим 
о первых декретах советской власти, направ-
ленных на ликвидацию неграмотности и корен-
ную перестройку общества, включая народное 
образование. Коммунистическая партия в своей 
программе по народному образованию поста-
вила цель: преобразовать школу из инструмен-
та классового господства буржуазии в средство 
полного уничтожения деления общества на 
классы и орудие для коммунистического пере-
устройства общества.
Участникам круглого стола было предложе-

но посмотреть специальный выпуск передачи 
«Бренды советской эпохи» телеканала «Крас-
ная линия», посвященный образовательному 
процессу и трудовому воспитанию молодежи. 
Этот аспект долгое время отсутствовал в совре-
менных российских школах и сейчас с трудом 
возрождается на государственном уровне.
В результате встречи участники и эксперты 

пришли к общему мнению, что основополага-
ющие принципы, заложенные создателями Со-
ветского государства – такие как всеобщая до-
ступность образования, трудовое воспитание и 
активная работа с молодежью, – остаются важ-
ными и актуальными для развития общества.
Мероприятие завершилось викториной, по-

священной знанию истории нашей страны в пе-
риод становления советской власти.

Пресс-служба Самарского ОК КПРФ
успокоить горожан словами о том, что реше-
ние о повышении стоимости проезда в обще-
ственном транспорте якобы еще не принято. 
«Решение о пересмотре тарифов на опла-
ту проезда в общественном транспорте Са-
мары не принималось. В городе продолжа-
ют действовать существующие тарифы. Все 
решения об изменениях стоимости проезда 
в муниципальном пассажирском транспор-
те принимаются на основании решения та-
рифной комиссии, с учетом мнения членов 
Общественного совета по транспорту, Трех-
сторонней комиссии по урегулированию со-
циально-трудовых отношений, профсоюзных 
организаций и т. д», – рассказали неназван-
ные представители администрации порталу 

63.ru буквально через несколько часов после 
выхода интервью в эфир (https://63.ru/text/tran
sport/2024/11/07/74308127/). 
Похоже, директор МП «ТТУ» Александр 

Горшков проболтался о планах городской ад-
министрации. Даже если окончательное ре-
шение не принято, это вовсе не означает, что 
такие планы отсутствуют. Жители города по 
своему опыту прекрасно знают, что такое ре-
шение может быть принято буквально в са-
мый канун Нового года. Поэтому, следует по-
лагать, городские чиновники все же готовят 
горожанам новогодний сюрприз. Однако из-
лишне болтливый директор муниципального 
предприятия чуть было все не испортил. 

Андрей НИКИТИН

В последнее время участи-
лись нападки на депутата 
Государственной Думы от 
КПРФ Леонида Калашникова. В 
мессенджере Telegram появи-
лись фиктивные аккаунты, 
которые, по утверждению 
их создателей, представля-
ют интересы Калашникова. 
На самом деле этот продукт 
черных пиарщиков не имеет 
ничего общего с тольяттин-
ским депутатом. Мало того, 
у Леонида Калашникова во-
обще нет никаких страниц в 
мессенджере Telegram…

В преддверии 107-й годовщи-
ны Великой Октябрьской со-
циалистической революции 
тольяттинское отделение 
КПРФ провело круглый стол 
на тему «Уроки Октября в 
воспитании молодого поко-
ления XXI века».

11 октября 2024 года в
Тольятти стартовал кон-
курс на должность главы 
города. О его проведении 
объявила городская дума 
9 октября. Местное от-
деление КПРФ приняло ре-
шение выдвинуть своего 
кандидата на этот пост. 
В отделении КПРФ счита-
ют, что Тольятти нужда-
ется в человеке с тверды-
ми убеждениями, который 
будет защищать интере-
сы города, а не бизнес-
парт неров или коммунальных
лоббистов, какими были 
некоторые предыдущие 
главы и «мэры», назначен-
ные сверху.

АКТУАЛЬНО

АКТУАЛЬНО

УРОКИ ОКТЯБРЯ ДЛЯ МОЛОДОГО ПОКОЛЕНИЯ

В САМАРЕ ГОТОВЯТ ПОВЫШЕНИЕ
ПЛАТЫ ЗА ПРОЕЗД?

АКТУАЛЬНО

КПРФ

(Продолжение. Начало на стр. 1)

Руководитель МП «ТТУ» проговорился о планах по 
повышению цен на проезд с нового года
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«7 ноября 1917 года выстрел леген-
дарной «Авроры» возвестил о победе 
труда над капиталом, о начале новой, 
справедливой эпохи! Её главными за-
поведями стали труд и солидарность, 
равенство, братство и коллективизм. 
Великая Октябрьская революция при-
вела к свержению царского режима и 
установлению Советской власти, кото-
рая принесла с собой социалистиче-
скую систему управления.
Были введены меры социальной за-

щиты и поддержки, развивались обра-
зование, здравоохранение и культура. 
Многочисленные трудовые коллективы 
по всей стране активно участвовали в 
промышленном и научном развитии», – 

отметил второй секретарь Самарского 
ОК ЛКСМ РФ Святослав Баженов.
Коммунистами Самары также были 

проведены два автопробега по област-
ной столице. С красными флагами по 
улицам города проехали представите-
ли районных комитетов, депутатского 
корпуса, Ленинского комсомола и об-
щественных организаций Союза совет-
ских офицеров, «Дети войны», «Рус-
ский Лад», ВЖС «Надежда России», 
РУСО.
К праздничной колонне автомашин 

были прикреплены флаги КПРФ, СССР, 
Знамя Победы – коммунистам и акти-
вистам удалось создать праздничную 
атмосферу, которой так не хватало в 
этот день! Прохожие и автомобилисты 
приветствовали колонну КПРФ, с улыб-
кой махали и сигналили.

В Тольяттинском городском отделении КПРФ прошел 
круглый стол на тему «Уроки Октября в воспитании мо-
лодежи XXI века». Эксперты, приглашенные для уча-
стия в дискуссии, обсудили вопросы взаимодействия 
с молодыми поколениями и детскими организациями в 
современной России, а также поделились своим виде-
нием и практическим опытом работы в этой сфере.

7 ноября коммунисты и комсомольцы возложили цве-
ты к памятнику В. И. Ленина в Центральном парке. С 
приветственными словами выступили: секретарь гор-
кома КПРФ Ольга Сотникова, депутат Самарской Гу-
бернской Думы Геннадий Говорков, секретарь горко-
ма Степан Филатов, коммунисты А. М. Хасиятуллин и 
В. П. Кузнецов. В завершение мероприятия был орга-
низован автопробег с флагами по центральным улицам 
города.

Сызранские коммунисты организо-
вали автопробег в честь дня Вели-
кой Октябрьской социалистической 
революции. Участники акции возло-
жили цветы к памятникам Владими-

ра Ильича Ленина и борцов за дело 
революции, а также почтили память 
у комсомольской стелы, возложили 
цветы и к памятнику Островского.
Во время возложения цветов у па-

мятника Островскому депутат Са-
марской Губернской Думы Марина 
Ерина встретилась с жителями рай-

она Образцовская Площадка, делясь 
важностью исторического события и 
его значением для современности.

«История Великой Октябрьской со-
циалистической революции леген-
дарна. Мы, коммунисты, должны до-
нести до каждого гражданина нашей 
страны величие и значимость тех 

дней. Да здравствует Великий Ок-
тябрь! Да здравствуют новые побе-
ды трудового народа!» – отметила 
Марина Анатольевна.
Колонна машин, украшенная крас-

ными флажками, торжественно про-
ехала по улицам города, привлекая 
внимание прохожих.

Актив КПРФ провел возложение цветов к памятнику В. И. Ленина. 
В отличие от многих городов области, представители администра-
ции присутствовали на этом мероприятии. Заместитель мэра Катков 
Александр и депутат гордумы Алексей Молянов сказали слова по-

здравлений и возложили цветы. Также отметим и главу города Илью Сухих, который нашел время 
подойти и поздравить с праздником.
Секретарь Жигулевского ГК КПРФ Сергей Смертин подчеркнул: «7 ноября 1917 года – день, ко-

торый вошел в историю как Великая Октябрьская социалистическая революция. Эта дата стала 
переломным моментом, разделившим мировую историю на «до» и «после», открыв человечеству 
путь к новому, свободному и справедливому будущему.
В день 107-летия Великой Октябрьской социалистической революции мы вспоминаем ее исто-

рическое значение, отмечаем важность идей справедливости и равенства, которые она несла в 
себе. Октябрь 1917 года открыл новую эпоху – эпоху экономического и культурного взлета, полити-
ческих и трудовых побед».

7 ноября коммунисты Отрадного традиционно пришли к па-
мятнику В. И. Ленина, чтобы отдать дань памяти вождю миро-
вого пролетариата и возложить к монументу красные гвоздики. 
На площади коммунисты поздравляли прохожих с праздником, 

вручая им небольшие подарки, а также раздавали свежий номер газеты «Трудовая Самара».
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День Великого Октября
в Тольятти
Д

Сызрань

Жигулевск Отрадный
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Жители Камышлинского района встретили 7 ноября у памятника В. И. Ленину.

В день 107-й годовщины Великого Октября приволжские 
коммунисты возложили цветы к памятнику В. И. Ленина.

В ноябре 1917 года благодаря 
Великой Октябрьской социали-
стической революции наш тру-
довой народ одержал Великую 
Победу, получив право на до-
стойную жизнь.
Прошло 107 лет, но идеалы Ве-

ликого Октября до сегодняшнего 
дня значимы и актуальны.
И мы, коммунисты, будем до-

стойно защищать нашу историче-
скую правду, воспитывать наше 
молодое поколение в духе па-

триотизма, формировать у него 
социально-нравственные качества, 
умножать и уважать достижения 
наших предков.
Какой огромной ценой доста-

лось им завоевание социали-
стической справедливости, ра-
венства, братства и чтобы мы с 
вами жили в свободной стране, в 
социалистическом государстве! 
Имели бесплатное образование, 
здравоохранение, жилье, дет-
ские сады и пионерские лагеря, 

санатории, курорты, здравницы. 
Мы жили при коммунизме, сами 
не зная этого. И мы любой ценой 
должны всё сохранить, разворо-
ванное вернуть и строить обнов-
ленное Социалистическое Госу-
дарство!
С праздником вас, дорогие това-

рищи! С праздником Великого Ок-
тября! Победа будет за нами!

Наиля АБДУКАРИМОВА

Первый зампред ЦК КПРФ отметил, что 
при обучении данного потока особое вни-
мание будет уделено вопросам организа-
ционно-партийной и кадровой работы.
Юрий Афонин рассказал слушателям о 

Х Пленуме ЦК КПРФ, состоявшемся 26 ок-
тября 2024 года, подчеркнул большое зна-
чение этого пленума для работы партии. 
Первый вопрос, рассмотренный пленумом 

– об историческом вкладе социализма в 
разгром гитлеровского фашизма и япон-
ского милитаризма и задачах коммунистов 
на современном этапе, – ориентирует пар-
тию идеологически. В докладе Председа-
теля ЦК КПРФ Геннадия Андреевича Зюга-
нова был на очень большом фактическом 
материале показан решающий вклад со-
ветского социализма в разгром коричне-
вой чумы XX века, очень широко пред-
ставлен опыт борьбы СССР с фашизмом. 
Конечно, этот опыт имеет огромное значе-
ние для современности, ведь нашей стра-
не сегодня приходится снова сражаться 
с фашистской угрозой. Были также пред-
ставлены предложения программы КПРФ, 
позволяющие России укрепиться и побе-
дить в этой борьбе. Второй рассмотрен-
ный пленумом вопрос – о созыве XIX 
Съезда КПРФ – ставит задачи для органи-
зационно-кадровой работы партии.

Партийный орговик должен очень хоро-
шо владеть и политическими вопросами. 
Поэтому первый зампред ЦК КПРФ пред-
ставил слушателям потока подробную ха-
рактеристику общеполитической ситуации 
в стране, современного позиционирова-
ния политических партий и прошедших из-
бирательных кампаний.
Говоря об избирательных кампаниях 

2024 года и прежде всего о выборах прези-
дента России, Юрий Вячеславович сказал, 
что эти выборы проходили в совершенно 
специфических условиях. Уже более двух 
лет наша страна ведет масштабные бое-
вые действия. Конечно, это порождает 
особое отношение граждан к политике. 
Все более дает себя знать тенденция объ-
единения общества вокруг фигуры прези-
дента, который воспринимается как вер-
ховный главнокомандующий воюющего 
государства. Партия власти очень актив-

но использует эти обстоятельства. При-
лагаются все усилия для «перекачки» 
к ней рейтинга поддержки от президен-
та-главнокомандующего. Поэтому глав-
ной задачей на выборах 2024 года для 
КПРФ было подтвердить статус глав-
ной оппозиционной силы российско-
го общества, и эта задача была решена.
На результате региональных выборов 

сентября 2024 года серьезно сказалась 
работа власти по повсеместному сокра-
щению числа депутатов, избираемых по 
партийным спискам, в пользу выборов по 
одномандатным округам. КПРФ возража-
ет, указывая, что этот процесс подрывает 
партийно-политическую систему России, 
но чиновники идут на это в стремлении 
любой ценой обеспечить нужный им элек-
торальный результат.

Коммунисты Безымянки встретили 107-ю годовщину Великой Октябрьской 
социалистической революции и возложили цветы к памятнику В. Ленина.

Коммунисты Борского района встретили 107-ю годовщину Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции с лозунгами и возложили цветы к памятнику В. И. Ленина.

5www.trudsam.ru№ 43 ((13132828)) 12 ноябрря 2024 г. 55wwwww.w.trtrududsasam.m.ruru№№ 4343 ((13132828)) 1212 нояббря 20202424 г 55www ttr dudsam ru ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ГЛАВНОЕ

ТРИБУНА

Похвистнево

Камышла

Приволжье

Кошкинский райком КПРФ поздравил жителей со 107-й
годовщиной Великого Октября

Безымянка

Борский район

Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ 
Ю. В. Афонин выступил пе-
ред слушателями 56-го по-
тока партийного Центра 
политической учебы, со-
общил официальный сайт 
КПРФ.

(Продолжение читайте на сайте rline.tv)
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Увеличились траты на погашение неипотеч-
ных кредитов. Зато коммунальные платежи в 
целом снизились и стали отнимать меньшую, 
чем в 2021 г., долю семейного бюджета.
Тем не менее эта статья расходов продолжа-

ет оставаться регулярной и занимает второе 
место сразу после затрат на еду. За три минув-
ших года жители России стали чаще тратить 
средства на приобретение одежды, а также на 
содержание своих детей.

HeadHunter, конечно, насытил свое исследо-
вание детальным процентным соотношением, 
только оно совсем «неговорящее».

«Самыми большими статьями расходов 
участники опроса называют траты на еду 
(56%), аренду жилья и выплату ипотеки (37%). 
При этом по сравнению с 2021 г. увеличилась 
статья расходов на выплату неипотечных кре-
дитов на 11 п.п. – с 20% до 31%.
В то же время коммунальные платежи стали 

занимать меньшую часть ежемесячных расхо-
дов: доля снизилась на 10 п.п., до 17%», – го-
ворится, в частности, в исследовании. Но как 
трактовать эти данные?

– Сейчас ситуация в нашем медиапростран-
стве такова, что все его участники стремятся 
максимально опередить конкурентов и опубли-
ковать какую-то информацию, подчас даже ни-
как не интерпретируя ее для читателей, – по-

делился своим наблюдением с СП главный 
научный сотрудник, завсектором соци-
ально-экономических исследований каче-
ства уровня жизни Института экономики 
РАН, доктор экономических наук Вячеслав 
Бобков.

– Действительно, в такой подаче довольно 
сложно понять, что означают те или иные про-
центные соотношения. То ли доля ответивших 
на определенный вопрос россиян, то ли это 
доля расходов людей на те или иные нужды.
Если предположить, что те же 56% – это 

именно доля в расходах россиян на еду, дело 
очень плохо. Хотя бы потому, что в действовав-
шей до 2021 года методике расчета стоимости 
потребительской корзины на еду закладыва-
лось максимум 50%.
Модельная оценка, проведенная нами на ос-

новании наших же данных, свидетельствует: 
доля работников организаций (по их полному 
кругу), уровень заработной платы которых не 
позволяет достичь наиболее низких стандар-
тов (менее 1,3 прожиточного минимума), со-
ставляет 8,9%.
Работники с уровнем заработной платы, обес-

печивающим наиболее низкие стандарты, но 
не обеспечивающим низкие стандарты (от 1,3 
до 2,6 прожиточного минимума), – 42,8%.
Работники, уровень заработной платы кото-

рых обеспечивает низкие стандарты, но не обе-
спечивает средние стандарты (от 2,6 до 4,5 про-
житочного минимума), – 35,2%.
Таким образом, если суммировать эти про-

центы, в 2022 году выходило, что общая доля 
домохозяйств с одним ребенком, не дотягива-
ющих до среднеобеспеченного уровня (а это от 
4,5 до 11 прожиточных минимумов), составила 
86,9%. Остальные 13,0% работников получали 
заработную плату, обеспечивающую средние 
(от 4,5 до 14,1 прожиточного минимума) и вы-
сокие (14,1 прожиточного минимума и более) 

стандарты душевых доходов в их домохозяй-
ствах.
Ситуация, мягко выражаясь, удручающая. Но 

подчеркну: мы брали за точку отсчета семью с 
одним ребенком. Если бы считали это всё для 
семей с двумя, а тем более тремя-четырьмя 
детьми, картина выглядела бы куда печальнее.
В 2022 году доля работников, заработная пла-

та которых не достигала средних стандартов, 
составляла 89,2%. По итогам 2023 года она 
снизилась на 2,2 процентных пункта (до 87,0%), 
в том числе доля работников с заработной пла-
той менее 1,3 прожиточного минимума – на
4,8 п.п. (8,9% в 2023 году и 13,7% в 2022 году). 
То есть число таких домохозяйств, не выходящих
по своим реальным доходам на средний уро-
вень обеспеченности, по-прежнему оставалось 
внушительным. Однако база-то, по сравнению 
с которой произошло уменьшение, откровенно 
плохая. Это во-первых.
А во-вторых, важно отметить: при расчетах 

мы использовали методику, использовавшую-
ся в период с 2013 по 2020 год. Тогда как офи-
циальная статистика стала считать прожиточ-
ный минимум с 2021 года по среднему уровню 
инфляции в стране, в связи с чем из такой ста-
тистики просто в никуда «выпало» примерно 
2 млн бедных россиян.

СП: А нам с высоких трибун твердят, что 
всё у нас в порядке с экономикой, что число 
семей, которым «хватает денег», резко уве-
личилось. Получается, лукавят, мягко выра-
жаясь?

– Нет. Все дело в методиках. Мы, например, 
в своих расчетах отталкиваемся от реальных 
доходов наемных работников, в том числе по-
лучаемых и не у юридических лиц. Если же 
оперировать чисто номинальными цифрами, 
рассуждая о том, не сколько можно по-настоя-
щему, а сколько нужно бы получать, то и полу-
чается довольно высокий рост доходов.

И наши чиновники, выходит, ничуть не лука-
вят. Официальная статистика выдала ожидае-
мый показатель роста нашей экономики в 3,9% 
ВВП по итогам 2024 года, они от него и отталки-
ваются в своих заявлениях.
Но дело-то все в том, что в основе такого ожи-

дания лежат номинальные зарплаты, а не ре-
альные. Вот в этом и причина расхождения 
между, так сказать, ожиданиями и реально-
стью.

СП: А когда все начнет налаживаться ре-
ально, а не прогнозируемо?

– Сейчас для России сложилась объектив-
но трудная ситуация. Нас со всех сторон обло-
жили санкциями. Приходится искать новых по-
ставщиков для параллельного импорта. Да, в 
этом нам помогают другие страны, но они дела-
ют это не без выгоды для себя. А это приводит к 
росту цен и, следовательно, инфляции.
Не надо сбрасывать со счетов и СВО. Да, го-

сударство платит нашим бойцам – совершенно 
справедливо – немалые деньги за ежедневный 
риск. Семьям погибших помогает, раненым вы-
плачивают пособия.
Но только это съедается инфляцией, то есть 

наша экономика накачивается деньгами бы-
стрее, чем порождает возможности их по-
тратить. У нас сейчас спрос опережает пред-
ложение, количество и качество товара не 
соответствуют имеющимся деньгам, а это все 
только усугубляет инфляцию. Должно быть на-
оборот: если предложение превышает спрос, 
тогда и инфляция замедлится, а потом пойдет 
на убыль.
Сейчас же наша ожидаемая официальной 

статистикой инфляция по итогам 2024 года – 
около 10%. А если отталкиваться от ощущений 
граждан, получится, боюсь, все 13%. И то, и 
другое – очень высокие показатели. Конечно, в 
1990-е инфляция десятками процентов исчис-
лялась, но тогда и время было абсолютно ано-
мальное.

svpressa.ru

Вот и можно будет либо забрать деньги одной выплатой, если 
у человека накоплено не более так называемой «пороговой сум-
мы», либо выбрать ежемесячную доплату к пенсии. Этот «по-
рог» в следующем году поднимут на 17%.
По текущим правилам, сумма не превышает 351 тыс. рублей. 

Вот только всего два с небольшим процента пожилого народа 
имеют право на такую ощутимую прибавку к пенсии. Подавля-
ющее большинство пенсионеров получает пенсию по старости. 
Еще процентов восемь – так называемые социальные пенсии. А 
общее количество пенсионеров на учете в СФР составляет бо-
лее 41 млн человек.
Юрист и правозащитник Сейран Давтян напоминает, что хотя 

пенсионный калькулятор в интернете работает, но отнюдь не все 
пенсионеры смогли его освоить:

– Методики расчета и назначения выплат не сказать, что про-
стые, если ты, конечно, не математик на пенсии. К тому же пра-
вила в этом году изменились.
Все зависит не просто от прожиточного минимума, а от так на-

зываемого ПМП, то есть «прожиточного минимума пенсионе-
ра». И вот летом 2024-го порог, позволяющий получать накоп-
ленные средства за один раз, стал просчитываться, исходя из 
10% от ПМП, а прежде вычислялся из 5% от пенсии гражданина.

СП: Какого именно гражданина, кому вообще положены 
эти выплаты?

– Тем, кто родился начиная с 1967 года и позже, в смысле мо-
ложе. И еще если они старательно работали с 2002 по 2013 год, 
причем работали не как-нибудь, а «по найму». Речь идет не о 
богатых предпринимателях, но и не о безработных. В те време-
на работодатели должны были платить за сотрудников взносы в 
размере 2–6% от их зарплаты.
А потом объявили мораторий на взносы в накопительную пен-

сию. Работодатели перестали отчислять часть средств на счет 
работника. Все деньги пошли на текущие страховые выплаты. 
Да и не хотели никогда частные предприниматели ничего пла-
тить, и сейчас не хотят. Аккуратно вносили все налоги и сборы в 
основном бюджетные и государственные предприятия.

СП: Значит, тех, кто пахал в СССР, премия в 400 тысяч 
практически не коснется. Считается, что у них и так хоро-

шие пенсии. В каком объеме и в какие сроки получат свои 
десятки и сотни тысяч эти «молодые» счастливчики?

– Надо полагать, начиная с 2025 года и бессрочно. Хотя пен-
сионную реформу 2013–15 годов мы тоже не ожидали. Может, 
и еще какие-то усовершенствования пенсионной системы при-
думают? А сейчас выплаты назначаются по заявлению мужчин, 
достигших 60, и женщин с 55 лет. Получение же денег на руки, 
я предполагаю, будет вместе со страховой пенсией, то есть с 
65 лет мужчинам и с 60 женщинам. Пока полной ясности нет.
Для того, чтобы четкий порядок сформировался, должны прой-

ти месяцы, если не годы. Людям, исполнителям на местах, нуж-
но еще все освоить, привыкнуть к новому порядку.
Единственное, что я могу с большой долей вероятности пред-

положить: сформированные до 2014 года накопления продол-
жают, как говорят, «крутиться в банках», а значит, и средства на 
лицевых счетах граждан понемногу растут. Но это отнюдь не те 
проценты, что были в МММ или других финансовых пирамидах. 
Рост если и идет, то на уровне инфляции. А то и меньше, счита-
ет эксперт…
Вообще, предельный размер разовой пенсионной выплаты 

рассчитывается еще и от ожидаемого «периода дожития». В 
2024-м этот условный срок жизни человека после выхода на пен-
сию составляет 264 месяца, то есть 22 года.
А вышеназванный федеральный ПМП в 2024-м – 13,3 тыс. руб-

лей в месяц, 10% от которого составит 1,3 тыс. рублей. Два этих 
показателя перемножаются, что и дает сумму в 351 тыс. рублей. 
В следующем, 2025 году вырастет и прожиточный минимум, на 
15%, и период дожития на 2%. Пропорционально увеличивает-
ся размер разовой выплаты в 412 тыс. рублей – смотри выше.
Все «замороженные» пенсионные накопления могут быть на-

значены в трех вариантах. Единовременно на всю сумму подпи-
салось большинство россиян, чуть не сто процентов, имеющих 
право на накопительную пенсию.
Есть еще вариант срочной пенсионной выплаты, которая на-

числяется ежемесячными равными платежами во время пе-
риода, выбранного самим гражданином, но не менее 10 лет. И 
третий вариант – бессрочная накопительная пенсия, которая вы-
плачивается ежемесячно как доплата к основной пенсии по ста-
рости.
Руководитель бухгалтерской компании «Шумейко и партне-

ры», эксперт по налогам и налоговой безопасности Дмитрий Шу-
мейко, напоминает, что для получения вышеназванных средств 
единовременной выплатой необходимо убедиться, что сумма 
накоплений не превышает «порог»:

– А потом подать заявление, обратившись в Пенсионный 
фонд России (ПФР) или в негосударственный пенсионный фонд 
(НПФ), где хранятся накопления, с заявлением о единовремен-
ной выплате. Это можно сделать лично или через портал «Гос-
услуги», если такая возможность доступна.

Обычно требуется предоставить паспорт, СНИЛС и, возмож-
но, другие документы, подтверждающие право на получение 
выплаты.
Потом придется подождать рассмотрения заявления, пока 

фонд не примет решение. Еще важно следить за актуальной ин-
формацией и уточнять детали, так как правила и процедуры мо-
гут меняться.

СП: Это нововведение коснется и негосударственных пен-
сионных фондов (НПФ) или только Государственного пен-
сионного фонда, который теперь Социальный?

– Право на накопительную часть имеют граждане, родившие-
ся после 1967 года, а также те, кто добровольно выбрал фор-
мирование накопительной пенсии до введения моратория. Он 
был объявлен для стабилизации бюджета Пенсионного фон-
да России (ПФР) и перенаправления средств на финансирова-
ние страховой части пенсии. Мораторий продолжается и по сей 
день.
Предельный размер выплаты зависит от среднемесячной за-

работной платы по стране и размера фиксированной выплаты 
к страховой пенсии. Эти показатели ежегодно пересматривают-
ся. Если сумма накоплений меньше определенного процента от 
этих величин, выплата может быть осуществлена единовремен-
но.
Еще размер единовременной выплаты может варьироваться в 

зависимости от индивидуальных накоплений. В некоторых слу-
чаях, если у гражданина были значительные накопления и они 
не превышают установленный порог, выплата может достигать 
крупных сумм, вплоть до 400 тысяч рублей.
Однако такие случаи редки и зависят от конкретных условий 

и правильных инвестиций того или иного фонда, куда и следу-
ет обращаться для получения более точной информации о на-
коплениях и возможности единовременной выплаты, советует 
эксперт…
Как правило, у тех граждан, которые решили перевести накоп-

ления в негосударственные пенсионные фонды, средний раз-
мер счета за первое полугодие 2024-го оказался и так неплохой, 
92 тыс. рублей. Практически генеральская пенсия. Но это толь-
ко в сказке на одного мужика было два генерала, в реальности 
их не так уж много.
Как и получателей разового перечисления в 2025-м – 713 тыс. 

человек. То есть 2,13% от всех пенсионеров. Причем у большин-
ства выплата составит не четыреста тысяч, а в среднем 63 тыс. 
рублей. Накоплений не так уж и много.
Средний же размер накопительной пенсии, то есть прибавки к 

основной сумме, ожидается на уровне 1,4 тыс. в месяц. И пока 
такой возможностью пользуются чуть больше 100 тыс. человек. 
И позавидовать, считай, некому.

svpressa.ru
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Чтобы понять схему начислений, надо одновременно быть юристом, бухгалтером и математиком

Больше всего денег россияне 
тратят на еду, аренду жилья 
и выплату ипотеки. Портал по 
поиску работы HeadHunter про-
вел исследование среди сво-
их пользователей на предмет 
определения самых расходных 
статей бюджета граждан по 
сравнению с 2021 годом.

Начиная с 2025 года некоторые пожилые 
россияне смогут получить прибавку к пен-
сии по старости до 412 тыс. рублей, от-
читались в Минтруде. А все из-за того, 
что разморозят средства, набранные до 
2014 года, времен пенсионной реформы 
2013–2015 годов.

Даже для семьи с одним ребенком бедность – норма жизни
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А между тем юридически не оформлен-
ное имущество дома может выйти боком 
для всех жильцов. Хороший пример опи-
сывал «Тольяттинский навигатор» в про-
шлом году, где у дома на Революционной, 
50, случился конфликт с одним ретивым 
бизнесменом по фамилии Бондаренко. 
Так вот Бондаренко пытался «отжать» у 
жителей дома часть земельного участ-
ка. Читайте на нашем сайте – «Светла-
на Гладышева и её война с «повелителем 
подземелья».
Попытки «отжать» придомовую терри-

торию можно было избежать еще на ста-
дии задумки бизнесмена, если бы ад-
министрация города Тольятти не тянула 
с межеванием земли. Проблема очень 
острая, особенно для старых кварталов, 
где под многими домами земля до сих пор 
не размежевана. В таких случаях терри-
тория числится как государственная, без 
намека на какие-то границы домов, кото-
рые там тем не менее построены. И мно-
гие недобросовестные личности, не без 
помощи еще более недобросовестных 
чиновников, могут запросто «откусить» 
кусочек земли под очередную «пивну-
ху». А почему бы и нет? Земля-то «ни-
чейная», то есть просто государственная. 
Подавай заявку, размежевывай – и вуаля.

Пожарный проезд на продажу

Безалаберность чиновников проявля-
ется не только в многоквартирных до-
мах, но и в садовых некоммерческих то-
вариществах. Согласно своду правил СП 
4.13130.2013, на территории таких това-
риществ должны быть оборудованы по-
жарные проезды для специализирован-
ной техники.
Проезд должен быть сквозным либо 

иметь правильно оборудованную пло-
щадку для разворота размером не менее 
15 х 15 метров. Максимальная протяжен-
ность проезда, который заканчивается ту-
пиком, не должна превышать 150 метров. 
Также важен радиус поворота на дорогах, 
предназначенных для пожарной техники, 
– он должен быть не менее 12 метров.
Председатель и правление товарище-

ства обязаны контролировать состояние 
пожарного проезда на своей территории. 
Однако на практике это требование часто 
не соблюдается.
В некоторых дачных массивах таких 

проездов просто нет. Много лет назад в 
окрестностях Тольятти некоторые пред-
седатели садовых товариществ в сгово-
ре с чиновниками Ставропольского райо-
на практиковали продажу земли, которая 
по генплану района была выделена под 
пожарные проезды и развороты.
Один из ярких примеров – дачный мас-

сив «Росток 1» в Ставропольском райо-
не. Там в свое время один председатель 
не без помощи местной администрации 
размежевал дорогу под пожарный про-
езд. Размежевал, нарезал на участки и 
продал. В результате целое садоводче-
ское товарищество лишилось пожарного 
проезда. А что, если катастрофа? Спец-
машина быстро не доберется, ведь сле-
довать ей придется по обычному проезду, 
который заставлен автомобилями дачни-
ков. Пока те разъедутся, огонь сделает 
свое нехорошее дело.
Как же быть? Ведь нынешнему предсе-

дателю, который получил такое «наслед-
ство», уже ничего не изменить. Участ-
ки проданы, на многих из них построены 

дома. Изъять землю невозможно, ведь ее 
приобрели добросовестные покупатели.

Бездействие чиновников приводит
к скандалу

Точно такая же ситуация с землями под 
гаражными кооперативами. Как и в слу-
чае с многоквартирными домами, земля 
под гаражами зачастую никак не оформ-
лена. Чем прекрасно и умело пользуют-
ся разного рода сомнительные личности, 
чуть ли не рейдерским захватом пытаясь 
отнять гаражи у простых жителей. И о та-
ком случае «Тольяттинский навигатор» 
тоже уже писал.
Еще один пример, когда бездействие 

чиновников привело к большому сканда-
лу. Причем не только бездействие. Без 
пособничества представителей админи-
страции приобрести землю под действу-
ющим ГСК просто так не вышло бы. Кто-
то позволил и подписал, а кто-то закрыл 
на это глаза. В конечном итоге снова 
крайними остались тольяттинцы, вынуж-
денные выходить на борьбу с доморо-
щенным олигархом Шаповаловым, прав-
да, проживающим в Дубае, один на один. 
Все эти люди когда-то честно приобрели 
в собственность гаражи, а многие из них 
строили их своими руками. Опять же все 
проблемы не случились бы, если б в свое 
время чиновники не забили на свои обя-
занности, а оформили землю в соответ-
ствии с российскими законами.

Из крайности в крайность

Когда чиновники всё же доходят до про-
цесса межевания, то и этот процесс они 
могут выполнить так, что создадут жи-
телям кучу проблем. С ними, например, 
уже столкнулись собственники дома по 
Фрунзе, 7. Они заметили, что со стро-
ки «текущего ремонта» их управляющая 
компания вдруг потратила слишком мно-
го денег. Жители обратились в управля-
ющую компанию с вопросом: куда ушли 
эти средства? Ответ их поразил.
Оказалось, деньги ушли на ремонт до-

рожных ям по предписанию прокуратуры, 
которое было вынесено после провер-
ки состояния внутриквартальных дорог. 
Казалось бы, дорога является въездом 
в квартал и не имеет отношения к соб-
ственникам с Фрунзе, 7. Однако «благо-
даря» неким чиновникам, которые весьма 
интересным способом нарезали землю, 
въезд в квартал получился оформлен-
ным в собственность этой многоэтажки. 
Таким образом, один многоквартирный 
дом стал ответственным за целый въезд 
в квартал. И отказаться от ремонта уже 
нельзя. Любая проверка надзорного орга-
на – это штраф для управляющей компа-
нии, а деньги на штраф придется брать 
из карманов жителей.
Нечто подобное можно увидеть и в 14а 

квартале. Если посмотреть кадастровую 
карту, на ней сложно найти муниципаль-
ные земли. Практически нет проездов, 
скверов или других зон отдыха – терри-
тории размежевали так, что ответствен-
ность за внутриквартальные дороги ле-
жит исключительно на проживающих в 
ближайших домах. Чиновникам не нуж-
но содержать дороги, чистить их от снега. 
Как удобно! А жителям каково?
Есть и другая проблема: в Комсомоль-

ском и Автозаводском районах появи-

лась мода на ограждение придворовой 
территории. А это уже нарушение досту-
па. Людям приходится обходить дворы 
«элитных домов» через кусты и заросли 
деревьев, чтобы добраться до остановки 
общественного транспорта. Кроме того, 
заборы мешают соблюдению противопо-
жарных норм. Если случится пожар, то 
спецтехника не сможет добраться к эпи-
центру возгорания. Понятно, что никто не 
будет спрашивать разрешения и в случае 
реальной угрозы заборы снесут… А по-
том произойдет выяснение отношений. С 
большой долей вероятности – в суде.
Так кому же это нужно?!

Провоцируют хаос

Земельные проблемы власти решать не 
спешат. Нарушений и несостыковок пол-
но. Вроде бы есть правила, ГОСТы, СНи-
Пы и т. д. Для решения вопроса нужны 
политическая воля и недвусмысленный 
закон. А иначе никак.
Смогли ведь власти изъять оборонные 

предприятия в пользу государства по-
сле начала СВО. Правда, случилось это 
только лишь после осознания всего мас-
штаба проблем в оборонке. Нечто похо-
жее требуется сделать и с землей. Нуж-
но государственным решением привязать 
к собственникам все земельные участки. 
Иначе последствия будут становиться 
всё более проблемными.
Размежеванная и оформленная соб-

ственниками земля – гигантский источ-
ник пополнения бюджета в виде налогов. 
Это первое. Второе – когда нет учета зем-
ли, не проводится межевание, это приво-
дит к порождению хаоса. Олигарх Шапо-
валов с его шантажированием простых 
владельцев тольяттинских гаражей – хо-
роший тому пример. Или бизнесмен Бон-
даренко, поставивший на уши всех жиль-
цов дома на Революционной, 50. Если б 
вся территория под жилыми домами и га-
ражами была размежевана и поставлена 
на учет, никаких захватов земли не слу-
чилось бы.
Но и нарезать землю надо правильно. 

Земельный участок под домом, детскими 
площадками и парковками должен быть 
в долевой собственности жителей много-
этажки. И за счет жителей только эти тер-
ритории должны содержаться.
Для собственников многоэтажек тоже 

будут плюсы. Так, регистрация пра-
ва собственности дает право использо-
вать земельный участок как элемент хо-
зяйственного ведения. Хозяева земли 
имеют право сдавать ее в аренду или 
предоставлять для иного возмездного 
использования. Кроме того, правильно 
оформленная земля даст возможность 
принимать участие во многих региональ-
ных и государственных программах бла-
гоустройства.
Да, обслуживание общедомового иму-

щества ложится на плечи собственников. 
Но это явно лучше, чем неожиданно
узнать, что территория у вашего дома 
оказалась выкуплена не совсем легальным 
способом неким гражданином, который 
уже возводит очередную «пивнуху» под 
вашими окнами.

Александр ОСИПОВ
navigator-tlt.ru
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (927) 218 14 02
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
8 (927) 204 20 09

-
КУЙБЫШЕВСКИЙ
8 (903) 334 34 09

-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

8 (904) 745 45 44
-

КРАСНОГЛИНСКИЙ
8 (903) 302 11 11

-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
-

СОВЕТСКИЙ
8 (927) 208 55 54

-
ЛЕНИНСКИЙ

8 (927) 749 86 46
-

ОКТЯБРЬСКИЙ
8 (927) 200 74 92

-
ТОЛЬЯТТИ:

8 (848) 226 59 05
-

СЫЗРАНЬ:
8 (917) 037 89 30

-
ЖИГУЛЕВСК:

8 (937) 210 08 77
-

НОВОКУЙБЫШЕВСК:
8 (963) 910 03 49

-
ОКТЯБРЬСК:

8 (937) 234 77 31
-

КИНЕЛЬ:
8 (927) 203 71 55

-
ОТРАДНЫЙ:

8 (927) 616 54 39
-

ПОХВИСТНЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 004 77 98

-
СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:

8 (961) 386 41 81
-

НЕФТЕГОРСКИЙ РАЙОН:
8 (917) 951 11 74

-
КОШКИНСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 754 78 90
-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
8 (937) 078 46 01

-
БОРСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 204 37 94

-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 702 61 99
-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 736 54 57

-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
8 (929) 700 8263

-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию читатели просят опубликовать В звонках в редакцию читатели просят опубликовать 
реквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания нашей газете материальной 

помощи. Напоминаем их. помощи. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
АНО «Газета «Трудовая Самара»:АНО «Газета «Трудовая Самара»:

ИНН: ИНН: 63170442626317044262
КПП: 631701001 КПП: 631701001 
Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: Поволжский Поволжский банк банк 
ПАО «Сбербанк России», г. СамараПАО «Сбербанк России», г. Самара
БИК: 043601607БИК: 043601607
Корр. счет: 30101810200000000607Корр. счет: 30101810200000000607
(с пометкой «Для пожертвований»)(с пометкой «Для пожертвований»)

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ОБЩЕСТВО

Последнее время в нашей 
стране стали практико-
вать оформление общедо-
мового имущества в но-
востройках. Приобретая 
квартиру, человек получа-
ет два свидетельства соб-
ственности: на квартиру 
и на общедомовое имуще-
ство. К примеру, если в доме 
200 квартир, то в таком 
свидетельстве будет ука-
зана доля 1/200. В старом же 
жилфонде данный процесс 
протекает, мягко говоря, 
очень медленно и неохотно.

Истоки кризисов
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, а 
также понуждение к увольнению по 

собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 901 096 40 45

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами. У нас на страни-
цах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru 
– Тольяттинский горком КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara
– Самарский комсомол

во «ВКонтакте» 

5ɸНОЯБРЯ 1934ɸГОДА, ТО ЕСТЬ НАКАНУНЕ ОЧЕРЕДНОЙ ГОДОВЩИНЫ 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ, В ЛЕНИНГРАДСКОМ КИНОТЕАТРЕ «ТИТАН»

СОСТОЯЛАСЬ ПРЕМЬЕРА ФИЛЬМА «ЧАПАЕВ»,
СНЯТОГО НА КИНОСТУДИИ «ЛЕНФИЛЬМ».

01.11. ВИКТОР МАКСИМОВ
ИЧ ХУДЯЕВ,

27.11. ВИКТОР ВИКТОРОВИ
Ч СЕМЕНОВ

Желаем вам здоровья, счастья и всего самого хорошего!
Пусть в вашей жизни всегда будет солнечно!

ПОХВИСТНЕ
ВСКИЙ ГРК 

КПРФ ПОЗДРАВЛЯЕТ

с Днём рождения!


